
MITTEILUNGSVORLAGE

M/2014/0533

Beratungsfolge:

Generationen-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss

Termin

08.01.2019

Entscheidung

Kenntnisnahme

Öffentl.

Ö

Tagesordnungspunkt:



50jähriges Bestehen der Gemeinde Swisttal

Sachverhalt:

Im Jahr 2019 wird die Gemeinde Swisttal 50 Jahre bestehen.

Für die Organisation von Veranstaltungen zum 50jährigen Bestehen der Gemeinde Swisttal wurde in einem ersten Schritt zunächst eine Projektgruppe mit dem Projekttitle „50 Jahre Swisttal“ gegründet.

Die im Rat der Gemeinde Swisttal vertretenen Fraktionen haben je einen Vertreter als Mitglied der Projektgruppe benannt. Die Projektgruppe ist am 26.11.2018 und am 17.12.2018 zusammen gekommen. Dabei wurden die nachfolgend aufgeführten Ideen und Überlegungen gesammelt und diskutiert.

Zunächst wurde besprochen, ob das Jubiläum gefeiert werden soll.

Die Projektgruppe kam zu der einstimmigen Auffassung, dass das 50jährige Bestehen gemeinsam mit den Bürgern und Vereinen sowie unterschiedlichen Aktivitäten begangen werden soll.

Bereits im Vorfeld waren Vorschläge aus der Bevölkerung für Veranstaltungen anlässlich des 50jährigen Bestehens an die Gemeinde herangetragen worden.

So wurde durch Ortsvorsteher Arthur Müller, Miel, gleichzeitig Organisator der Mieler Picknickkonzerte, angeregt, die Konzerte im Jubiläumsjahr auf alle 10 Ortsteile auszuweiten. Die Ortsvorsteher der übrigen Ortschaften wurden über den Vorschlag in Kenntnis gesetzt und gebeten, hinsichtlich weiterer Informationen, unmittelbar mit Ortsvorsteher Arthur Müller Kontakt aufzunehmen.

Anlässlich eines persönlichen Gespräches hat Ortsvorsteher Müller mitgeteilt, dass er beabsichtigt, ein Eröffnungskonzert in Morenhoven und ein Abschlusskonzert in

Miel durchzuführen. Die übrigen Picknick-Konzerte sollen, wie bisher in Miel üblich, an einem Donnerstag in der Zeit von 19-21 Uhr stattfinden. Als Zeitrahmen sind die Monate Juli bis September 2019 angedacht.

Des Weiteren hat der Literaturkreis kfd Heimerzheim angeboten, ein selbstgeschriebenes Theaterstück zur Entwicklung des Ortes Heimerzheim in den 60'er-Jahren aufzuführen. Beabsichtigt sind zwei Aufführungen.

Von der Projektgruppe ist zudem vorgesehen, am 01.06.2019 einen offiziellen Festakt mit Vertretern aus der Politik, von Vereinen, Institutionen und Organisationen durchzuführen.

Am Sonntag, 02.06.2019 soll ein Bürgerfest stattfinden. Als Veranstaltungsorte werden das Rathaus mit Rathausgarten und Parkplatz sowie der Baubetriebshof gesehen.

Aufgrund des zeitgleich stattfindenden Feuerwehrfestes der Löschgruppe Ludendorf wurde vorab der Löschgruppenführer über die Idee eines Bürgerfestes in Kenntnis gesetzt. In einem folgenden Schritt wurde dann die Meinung der gesamten Löschgruppe eingeholt und der Projektgruppe mitgeteilt. Grundsätzlich steht die Löschgruppe Ludendorf diesem Vorschlag offen gegenüber und wird das Feuerwehrfest in einem etwas größeren Rahmen begehen. Es besteht die Überlegung, den Dorfplatz insgesamt für eine größere Präsentation der Feuerwehr zu nutzen und in das Bürgerfest einzubinden.

Nach dem Motto „von Bürgern für Bürger“ soll neben den Überlegungen zu zentralen Veranstaltungen erfragt werden, inwieweit bei den Vereinen und Institutionen Interesse besteht, sich an Veranstaltungen z. B. im Sport- und Kulturbereich mit weiteren Swisttaler Vereinen zu beteiligen.

Bei Swisttaler Vereinen und Institutionen wurde daher angefragt, ob diese sich an der Durchführung des Bürgerfestes beteiligen möchten bzw. konkret planen, eine eigene Veranstaltung zum Thema „50 Jahre Swisttal“, auch möglicherweise im Zusammenschluss mit anderen, durchzuführen.

Das Ergebnis der Anfrage bleibt abzuwarten. Bei entsprechenden Absichten, sich zu beteiligen, sind in einem weiteren Schritt Gespräche in den jeweiligen Bereichen vorgesehen.

Die Vereine und Institutionen sowie die Ortsvorsteher wurden gebeten, sich zwecks weiterer Information und der Koordination von Terminen mit der Verwaltung in Verbindung zu setzen.

Des Weiteren entstand aus der Projektgruppe heraus die Idee, einen musikalischen Abend unter Mitwirkung von Swisttaler Musikvereinen und Chören zu veranstalten.

Die in der Gemeinde Swisttal ansässigen Musikvereine und Chöre wurden im Kontext mit „50 Jahre Swisttal“ angeschrieben; das Ergebnis der Abfrage bleibt abzuwarten. Angesprochen werden sollen auch private Musikgruppen.

Weiterhin ist angedacht, zunächst unter Einbeziehung des Seniorenbeauftragten Gerhard Endruschat Überlegungen zu verschiedenen Mundart-Abenden mit Gesprächs- und Diskussionsrunden mit Zeitzeugen zu thematisieren. Ein diesbezügliches Gespräch mit dem Herrn Endruschat wird im Januar 2019 geführt. Danach ist eine Einbeziehung weiterer, in diesem Bereich aktiver Personen und Vereine beabsichtigt.

Ferner soll die ausgehende Post der Gemeinde Swisttal ab dem 01.1.2019 mit einem „Jubiläums-Wappen“ gestempelt werden. Des Weiteren soll das Jubiläums-Wappen für weitere öffentliche Zwecke, wie z.B. Banner, Flyer und Homepage, verwendet werden.

Für den Haushalt 2019/2020 wurden Mittel in Höhe von 10.000,- € für das Jubiläum „50 Jahre Swisttal“ angemeldet.

Die Projektgruppe wird den Prozess dauerhaft begleiten und dabei über die Veranstaltungen und den Mitteleinsatz beraten.